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学校召开新校区建设工作推进会 

2013 年 6 月 26 日，副校长万清祥主持召开新校区建设工作推进

会。党委书记郝翔、党委副书记朱勤文出席，新校区建设指挥部、组

织部、财务处、监察处、审计处、发展规划处、政策法规管理办公室

等相关单位负责人参加。会议听取今年以来新校区建设工作主要进

展，研究讨论新校区建设中监察、审计等部门与新校区建设工作对接

等事项。 
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会议听取校长助理、新校区建设指挥部副指挥长刘杰同志作的关

于新校区建设工作进展通报：一是成立工作专班，新校区建设指挥部

逐步健全组织机构、充实工作人员；二是制定《新校区事业发展总体

规划》，报请党委常委会、校务会议审定；三是完成用地预审、落实

用地指标，力争尽快完成 710 亩教育研发用地的征地报批、国有建设

用地供应（划拨）和国有土地使用权登记手续；四是稳步推进新校区

校园总体规划设计工作。 

会议充分肯定了今年上半年新校区建设工作取得的主要进展，认

为新校区建设指挥部成立以来，在前期工作基础上，创新思路，勇于

开拓，认真履行学校党委、行政赋予的各项工作职责，不断推进新校

区建设相关的征地、报建、规划、设计等工作，取得了实实在在的、

值得肯定的工作成效。 

会议研究讨论新校区建设中监察、审计等部门与新校区建设工作

的对接问题。会议认为，新校区建设工作是学校拓展办学空间、改善

办学条件、实现跨越式发展的重大举措，是事关学校事业全局和长远

发展的战略性工作，必须举全校之力推动新校区建设。 

会议对新校区建设指挥部提交的《关于新校区建设中监察审计等

工作需要有关职能部门明确专人负责对接的建议》进行了深入研究和

讨论。会议认为，随着新校区建设各项工作的逐步推进，与之相关的

招标、财务、监察、审计和法律事务工作确需加强；相关职能部门要

把新校区建设中相关的业务工作列入本部门职责范围，明确分管负责

人专门对口负责新校区建设相关业务工作；各分管负责人应根据新校
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区建设工作需要，参加新校区建设指挥部的工作协调会，代表本单位

接受新校区建设指挥部的业务委托，并直接负责对应业务开展；在开

展相关业务工作时，时间和进度等安排应尽可能满足新校区建设工作

需要，但业务工作方式及规范仍按本部门职责要求执行；个别部门需

进驻新校区施工现场工作的，办公场所、设备等由新校区建设指挥部

统一协调解决。 

会议认为，除学校层面召集举行新校区建设工作会议外，应进一

步建立健全新校区建设工作部门协调机制，定期或不定期召开相关部

门主要负责人联席会议，及时有效研究解决新校区建设过程中出现的

需要跨部门协商或处理的具体问题。 

会议建议，要充分利用社会资源，择优选聘专业机构，为新校区

建设提供必要的项目审计、招标代理和法律咨询等相关服务和保障，

具体事宜由新校区建设指挥部会同相关部门协商后，按照有关规定和

程序操作。 

教育部发展规划司直属基建处领导来校指导新校区建设工作 

日前，教育部发展规划司直属基建处处长韩劲红、副处长叶加宁、

工作人员徐虎翼等一行应邀出席我校“资源环境科技创新基地”暨新

校区校园总体规划设计方案专家评审会议并指导新校区建设工作。 

2013 年 7 月 4 日，韩劲红处长一行 3 人在王焰新校长等陪同下，

和应邀参加会议的专家评委一起冒着酷暑赴新校区项目所在地进行

了现场踏勘。7 月 5 日，韩劲红处长等全程参加了我校新校区校园总
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体规划设计方案专家评审会议。在专家评审投票结束后，韩劲红处长

作了重要讲话。她首先对我校新校区校园规划工作给予了充分肯定。

她说，地大新校区规划邀请设计单位专业水平高、评审专家业务水平

高，体现了学校对校园规划工作的高度重视。 

她指出，高等学校校园规划是一项集城市规划、建筑设计等多种

专业工作为一体的复杂系统工程，具有自身的规律和特点。为了进一

步规范直属高校的校园规划工作，在教育部 2012 年出台的《教育部

直属高校基本建设管理办法》中，对高校校园总体规划编制工作进行

了详细规定。 

她强调，校园规划是一项政策性非常强的工作，必须要严格遵守

国家相关政策法规和执行标准。校园规划在高校基本建设工作中具有

特别重要的意义，是牵一发而动全身的龙头，关乎学校事业发展全局，

是高校开展基本建设的先导和总蓝图。因此，校园规划工作应当分阶

段进行，既要符合认知规律，又要遵循基本建设工作规律。 

她希望学校能够以此次新校区建设为契机，进一步提升校园规划

工作的科学化水平，力争早日建成新校区。 

新校区校园总体规划设计方案评选工作圆满完成 

在经历了校外专家评审、校内公开征求意见和校园规划建设委员

会（扩大）会议评审三个阶段之后，2013 年 7 月 28 日，经第 2013

—8 次校务会议慎重研究，决定采用由同济大学建筑设计研究院（集

团）有限公司提交的《中国地质大学（武汉）“资源环境科技创新基
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地”暨新校区总体规划设计方案》作为新校区校园总体规划中标设计

方案。至此，新校区校园总体规划设计方案评选工作圆满完成。 

此前，7 月 5 日，学校召开了“资源环境科技创新基地”暨新校

区校园总体规划设计方案专家评审会，邀请以国家一级注册建筑师、

清华大学资深教授高冀生为组长的7名专家评审组成员对5家投标单

位提供的设计方案进行了严谨、细致、全面的技术评审，确定了天津

大学建筑设计规划研究总院、同济大学建筑设计研究院（集团）有限

公司和中南建筑设计院股份有限公司 3 家单位提交的设计方案作为

候选方案。会前，新校区建设指挥部组织评委专程赴新校区项目所在

地进行了现场踏勘。 

7 月 6 日—10 日，新校区建设指挥部以现场投票与网络投票两种

方式对 3 个候选方案在全校范围内公开征求了意见，共有近 1800 名

师生参与了投票活动。 

7 月 12 日，学校召开校园规划建设委员会（扩大）会议。全体

在校的校领导、校园规划建设委员会委员、各拟入驻单位和相关职能

部门负责人共 36 人参加了会议。会议由王焰新校长主持。招标投标

办公室主任明厚利介绍了新校区校园总体规划设计方案专家评审阶

段的基本情况。新校区建设指挥部规划部主任钱同辉详细介绍了新校

区校园总体规划设计的背景以及专家对总体规划设计方案的意见和

建议。全体评委审阅了新校区校园总体规划设计候选方案的相关资

料。新校区建设指挥部副指挥长刘杰介绍候选方案校内征求意见情况

和校内评审投票办法。会议以无记名投票方式确定将同济大学建筑设
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计研究院（集团）有限公司提交的新校区校园总体规划设计方案作为

推荐方案报请校务会议研究决定。 

新校区校园总体规划设计方案评选工作结束后，新校区建设指挥

部将利用暑期时间在进一步走访、调研各拟入驻单位用房需求的基础

上，抓紧做好对中标方案的优化和深化设计工作，力争于今年 9 月将

新校区校园总体规划上报教育部审批。 

新校区建设指挥部组织召开用户需求座谈会 

2013 年 7 月 8 日，王焰新校长主持召开新校区拟入驻单位用户

需求座谈会，万清祥副校长、刘杰副指挥长、各拟入驻单位负责人和

新校区建设指挥部全体工作人员参加了会议。 

万清祥副校长就会议召开的背景和基本要求进行了说明，他指出

新校区的单体建筑要好看、好建、好用，各拟入驻单位既是新校区建

设的参与者，也是最终的使用者，因此，新校区的建筑从一开始就需

要各拟入驻单位结合实际提出合理的建设需求，这是建筑设计的核心

和基础。 

校长助理、新校区建设指挥部副指挥长刘杰通报了今年以来新校

区建设工作取得的主要进展。新校区建设指挥部规划部钱同辉主任就

《关于征求拟入驻新校区单位用房需求意见的通知》进行了说明。与

会人员共同观看了新校区校园总体规划候选设计方案的多媒体汇报

材料。 

王焰新校长在总结讲话中强调，新校区校园总体规划设计方案确
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定后，既要对校园总体规划设计方案进行深化优化，又要着手开始单

体建筑设计。因此，各拟入驻单位首先必须高度重视用房需求调查工

作，各拟入驻单位的主要负责人要早谋划、早落实、亲自抓、抓到底，

本着实事求是的根本原则，既要考虑房屋使用现状，又要预留未来发

展空间，为建筑设计提供尽可能准确和详实的需求数据。其次，各拟

入驻单位要加强相关的调查研究工作，要发动群众、集思广益，通过

外出走访学习、内部研究商讨等多种形式，切实把好想法、好点子提

出来，真实反映各拟入驻单位的用房需求。 

新校区建设指挥部调研部分拟入驻单位用房需求 

为了进一步了解各拟入驻单位的用房现状和需求，以便为制定新

校区修建性详细规划和单体建筑设计提供基础数据，2013 年 7 月中

下旬，新校区建设指挥部刘杰副指挥长带队分别到环境学院、材化学

院、机电学院、信工学院、计算机学院、地质过程与矿产资源国家重

点实验室、生物地质与环境地质国家重点实验室 7 家拟入驻新校区单

位，与相关负责人重点就新校区公用房分配标准体系、各单位面积测

算结果等问题进行了讨论，并就教育部的相关政策规定进行了解释和

说明。 

各单位负责人均表示新校区建设指挥部组织用房需求调研非常

有必要，通过调研，一方面，能进一步了解政策、切实反映使用单位

的具体要求，有利于下一阶段的深化设计工作；另一方面，确实调动

了各拟入驻单位参与新校区建设工作的积极性。 
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新校区建设用地报批工作有序进行 

暑假期间，新校区建设指挥部抓紧与武汉市国土资源和规划局、

武汉市国土资源和规划局东湖新技术开发区分局沟通联系，积极开展

新校区建设用地（含教育划拨用地和工业用地）报件材料的审核报批

工作。 

7 月 31 日，武汉市国土资源和规划局信息中心受理了我校工业

用地的报件材料。根据东湖新技术开发区向武汉市国土资源和规划局

报送的《武汉东湖新技术开发区 2013 年（一期）计划指标安排》材

料显示，2013 年上半年，东湖新技术开发区共向武汉市国土资源和

规划局报送土地利用计划指标 4328 亩，其中包括我校近 200 亩的工

业用地（勘界任务号：2012 定 D136）。 

8 月 9 日，新校区 710 亩教育划拨用地报件材料已通过武汉市国

土资源和规划局审核。该项材料待上报武汉市人民政府审核之后，还

将依次上报湖北省国土资源厅和湖北省人民政府审核批准，同时将由

湖北省国土资源厅下发用地批复，最终由武汉市国土资源和规划局东

湖开发区分局出具《建设用地批准书》。 

新校区建设指挥部现场办公场所装修工程开工 

2013 年 7 月 17 日，新校区建设指挥部在新校区项目所在地现场

办公场所装修工程开工。此前，经公开招标和评审，确定该项工程由

武汉创新装饰有限公司负责具体实施。根据相关工作进度要求，此项

工程工期不超过 60 天，装修完成后指挥部将在新校区项目施工现场
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设立工作基地，安排有关部门和相关工作人员进驻基地开展工作。 

新校区建设指挥部严格遵守教育部关于建设节约型校园的要求，

现场办公场所本身系未拆迁的民房，整个工程以实用、耐用为原则，

不搞豪华装修、杜绝奢侈浪费。 

新校区建设指挥部暑期工作简讯 

暑假期间，新校区建设全体工作人员加班加点，积极开展学习、

调研，为即将展开的各项建设工作作准备。 

一是分赴兄弟高校调研。刘杰副指挥长带队到南京大学主要就新

校区建设的制度建设和基建管理工作进行了学习，收集了许多十分具

有可操作性的参考资料。指挥部部分工作人员前往昆明市呈贡大学城

进行考察，主要结合校园总体规划、建筑功能等问题分别参观了云南

大学、昆明理工大学、云南财经大学、云南民族大学和云南师范大学

的新校区。 

二是加强业务知识学习。指挥部按照工作分工和部门职责要求，

通过收集、整理与新校区建设工作相关的政策、法规，购置相关专业

书籍、行业规范、合同样本等资料，组织工作人员利用暑期时间认真

学习。此外，各部门还结合实际，草拟了各项业务工作的操作流程。 

三是开展前瞻性工作研究。指挥部主要就新校区的建设模式问题

组织工作人员进行了前期研究，基本形成了一套可供决策参考的研究

成果。 
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